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第 1 頁，共 1 頁

宜蘭縣政府 函
地址：260011宜蘭縣宜蘭市南津里13鄰縣
政北路1號
承辦人：技士 曾晨翔
電話：9251000#8011
電子信箱：r050@mail.e-land.gov.tw

受文者：環興科技股份有限公司

發文日期：中華民國113年4月10日
發文字號：府水工字第1130058300號
速別：普通件
密等及解密條件或保密期限：
附件：如主旨 (376420000A_1130058300_ATTACH1.odt)

主旨：檢送本府113年3月27日召開「蘇澳溪分洪工程計畫漁業權

補償第一次說明會」會議紀錄，請查照。

說明：依據本府113年3月15日府水工字第1130042627號開會通知

單續辦。

正本：農業部漁業署、經濟部水利署第一河川分署、宜蘭縣政府環境保護局、本府農業
處、宜蘭縣蘇澳鎮公所、宜蘭縣海洋及漁業發展所、蘇澳區漁會、萬尚興魚場、
環興科技股份有限公司

副本：本府水利資源處

檔　　號:
保存年限:
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編碼:計管-03-1130315 

宜蘭縣政府（「蘇澳溪分洪工程計畫」漁業權補償）第1次說明會會議紀錄 

時間：中華民國113年03月27日（星期 三）上午10時 

地點：蘇澳區漁會3樓多媒體室(宜蘭縣蘇澳鎮海邊路126號) 

出列席單位及人員： （如簽到表） 

主席（主持人）：黃竣瑋代                                紀錄：曾晨翔 

壹、主席（主持人）宣布開會（致詞） 

貳、報告事項： 

一、宣讀上次會議紀錄 

決定：無。 

二、歷次會議決議執行情形報告 

決定：無。 

三、單位工作報告或說明 

決定：略。 

參、綜合討論(依發言順序)： 

一、蘇澳區漁會-蔡理事長源龍 

分洪對海域生態、漁業都有影響且影響是長遠的，請問影響時間要如何

換算。 

二、宜蘭縣漁民權益協會-吳理事長逢玉 

謝謝主席與歐教授的詳細說明，分洪道水出來影響範圍不是人能夠控制

的，不是說3浬就是3浬，影響範圍30、40浬都影響的到，且分洪影響小

魚如不會靠近，亦會造成較大的魚不會來，進而影響漁獲，再請納入考

量。 

三、宜蘭縣近海小單拖漁業協會-曾理事長太山 

民國99年10月21日梅姬颱風大水災造成沿海3、4年都沒有半隻魚仔，所

有類型的漁業蕭條，造成漁業嚴重的損失，所以希望主辦單位能去了解

大水災對沿海漁業有這麼大的影響。 

四、宜蘭縣延繩漁業協會-張理事長瑞雄 
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本案因應政府政策所以需要進行漁業權補償，但各種類型的漁業沒有納

入考量，後續漁會要如何處理。 

五、漁民-李昌隆 

(一)分洪影響範圍不只3浬。 

(二)本案是否每3個月做水質檢測與地質探勘。 

六、蘇澳區漁會-陳總幹事春生 

專用漁業權有繳入漁費的漁船約100多艘，這個部分補償沒有問題，但

沿海捕鰻苗的部分應要從寬認定，另外，近海漁業的部分，他本來就有

出港的紀錄或是稅與證明書都可以認定，如果只以有繳入漁費100多艘

漁船來做補償對象認定，後續漁會處理補償金發放時有一定的困難度，

再請主辦單位納入考量。 

七、漁民-林阿乾 

台灣漁業已經萎縮，北洄游與南洄游的所有魚種產卵期因為溫度適合在

我們這邊，沒有特定的溫度卵產不出來，魚類產卵期的時間亦請同時納

入評估。 

八、蘇澳區漁會-蔡理事長源龍 

大家今天提供寶貴的意見都會紀錄起來，後續賠償會再跟我們詳談，漁

會這邊針對漁民的權益一定是義不容辭來爭取，分洪道工程是既定的政

策這我們不會反對，但合理合法的補償一定會去爭取，海洋生態與分洪

都有關聯，這次是第1次說明會，後續還會有說明會，希望各位先進能

踴躍發言，將主辦單位沒有考慮到的地方來做補充。 

九、蘇澳區漁會-陳總幹事春生 

(一)分洪道平時未分洪時水是流向蘇澳港出海，且分洪道進水口上游及出

水口都分別有攔沙壩及沉砂池，如發生像上次梅姬颱風或是暴雨時，

水才會分洪至分洪道，而分洪道出水口在內埤海岸南側，會造成泥沙

淤積，影響到整個漁業生態及休閒非常的嚴重，請納入補償金額的考

量。 

(二)補償金發放的對象從寬認定，另外後續生態環境的監測也是非常重

要。 

十、漁民-李昌隆 
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我們這邊很多漁民都是一個人一艘漁船去捕魚，屬於現撈是自產自銷沒

有經過漁會，但因為沒有經過漁會所以沒有相關的買賣單據及證明，所

以希望縣政府補償對象能從寬認定。 

十一、宜蘭縣現撈漁業協會-林祕書昊澤(書面意見) 

現撈漁會會員有部分並未加入蘇澳漁會為會員，敬請本案爾後認定「漁

業權」時，採以「漁業執照」的方式來認定漁業權，讓這些漁民能納入

本案補償對象，感謝。 

肆、臨時動議 

無。 

伍、主席綜合指(裁)示 

針對漁業權影響範圍、時間及補償金額因仍有部分參數尚未取得故暫時

無法跟大家說明，本府將俟水利署給予參數後盡速再次召開會議向大家

說明。 

陸、散會：（下午12時） 
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